

Leistungsbericht 2007 der Abteilung Frauenförderung und Koordinierung von Frauenangelegenheiten (MA 57)



Die Frauenabteilung setzt sich für eine geschlechtergerechte Gesellschaft ein - eine Gesellschaft, die Frauen und Männern in Wien gleiche Lebens- und Arbeitschancen bietet. Um nach wie vor bestehende Benachteiligungen von Frauen zu beseitigen, werden zu verschiedenen Lebensbereichen themenbezogene Projekte, Maßnahmen und Serviceangebote entwickelt oder durchgeführt.

Projekt- und Schwerpunktüberblick 2007

Empowerment (Ermächtigung) von Frauen und Mädchen

- Workshops und Podiumsdiskussion zum Thema Genderkompetenz als Berufsqualifikation von Frauen
- Betreuung von Informationsständen des Frauen- und des Mädchentelefon
- Empirische Untersuchung - Frauenbarometer 2007 zur Lebens- und Einkommenssituation von Frauen in Wien zwischen 45 und 65 Jahren

Einkommensgerechtigkeit und soziale Sicherheit für Frauen

- Empirische Studie zur Situation hinsichtlich der Einkommensunterschiede zwischen Frauen und Männern
- Aktualisierte und erweiterte dritte Auflage der "Frauenratgeberin" - eine Broschüre zu Beratungsangeboten für Frauen in Wien

Vereinbarkeit von Berufstätigkeit und Privatleben

- "Frauen Power-Tag" mit mädchen- und frauenspezifischen Angeboten, speziell für Migrantinnen
- Veranstaltung zum Internationalen Frauentag im Wiener Rathaus
- Zwei Diskussionsveranstaltungen "Frauen-StadtTalk", zwei Veranstaltungen Frauencafe - Information und Beratung rund um Job, Karriere und Wiedereinstieg

Überwindung von geschlechtsspezifischen Rollenstereotypen

- Wiener Töchertag für Mädchen zwischen elf und 16 Jahren
- Teilnahme am Mädchentag Meidling, am Wiener Ferienspiel, an Mädchengesundheitstagen, beim Frauenlauf mit Infostand
- Teilnahme am österreichweiten Projekt "mut! - Mädchen und Technik"

Überwindung von geschlechtsspezifischer Gewalt

- Präsentation der Studie zum Thema "Zwangsheirat" und Erarbeitung von Maßnahmen im Rahmen einer magistratsinternen Arbeitsgruppe
- Wanderausstellung "Meilensteine im Opferschutz" und Herausgabe einer Ausstellungsbroschüre
- Konferenz zum Thema "Zehn Jahre Gewaltschutzgesetz - Wiener Meilenstein im Opferschutz"
- Übersetzung von Informationsmaterialien in elf Sprachen
- Beteiligung an der Kampagne des Europarates im Rahmen der "16 Tage gegen Gewalt an Frauen"
- Fem Cities, Internationale Konferenz und Netzwerktreffen zum Thema Gewalt gegen Frauen
- Teilnahme am EU-DAPHNE-Projekt "Aktiv gegen Zwangsheirat"
- Übersetzung der Studie "Zwangsverheiratung und arrangierte Ehen" ins Englische
- Teilfinanzierung von drei EU-Projekten gegen Gewalt an Frauen

Aktive Frauen- und Gleichstellungspolitik in Wien

- Organisation des Wiener Frauenpreises, verliehen von Frauenstadträtin Sandra Frauenberger

- Durchführung des Symposiums "Wien ist Gender Mainstreaming" mit der Projektstelle Gender Mainstreaming der Magistratsdirektion - Geschäftsbereich Organisation und Sicherheit im Wiener Rathaus
- Neugestaltung der Websites alleinerziehen in wien und Frauenabteilung der Stadt Wien (MA 57)

Förderung von Fraueneinrichtungen und Genderprojekten

- Subventionierung von 32 frauen- und genderspezifischen Angeboten von Fraueneinrichtungen aus den Bereichen Gewaltprävention, Integration, Mädchenarbeit, Arbeitsmarkt, Informations- und Bildungsarbeit sowie Rechts- und Sozialberatung
- Subventionierung von 40 frauen- und genderspezifischen Projekten im Rahmen der Kleinprojektförderung.